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Le conducteur a été effectué avec excel, en utilisant la fonction "dynamique",
qui a été un vrai gain de temps.  

Avec l'équipe, il nous semblait intéressant de ne mettre que des chansons
qui traitaient des Etats-Unis, ce qui nous a également permis de faire preuve
d'inventivité, surtout pour les chansons en français.

Les temps du conducteur ont été modifiés par la suite, mais avec l'annonce
du confinement et donc du passage en mode "post-production" des
matinales, certains extraits audois ont  été  envoyés après l'envoi du
conducteur au réalisateur technique afin qu'il puisse  avancer son montage.

J'ai utilisé un code couleur afin de me repérer dans les lignes, et ne
pasintervertir relance et chronique par exemple.  

 Le conducteur 



Après montage et ajustement, voilà le rendu final.

L'avantage majeur des matinales pré-enregistrées est
notamment de produire comme ici un son très homogène
pour toutes les chroniques, grâce aux différents outils des
logiciels de montage. 

Arthur, le réalisateur technique, a très bien appréhendé cet
aspect du poste ! 

Le spectre



Les ressentis 

Le flash info s’est transformé en
chronique sur Gary Hart, candidat à la

présidentielle en 88 aux USA. Nous
avions initialement prévu avec l’équipe

de réaliser une édition spéciale «
élection américaine » au lendemain

des résultats avec réactions en direct
etc.. malheureusement confinement

oblige, la matinale a été
préenregistrée.  J’ai tout de même

beaucoup apprécié rédiger ma
chronique cinéma/histoire sur un

scandale d’état autour du candidat
démocrate. Je me suis particulièrement

appliquée sur le montage pour le
rendre dynamique en incluant un fond

sonore. 

Mon sujet portait sur l'organisation des
élections américaines et du collège

électoral. Quand bien même le sujet est
passionnant, il manque quelque chose. Ce

que j'apprécie par-dessus tout dans le
journalisme, c'est le contact. Ici, il s'agissait
uniquement d'un travail de recherche. On
ne donne pas la parole aux gens. J'espère
néanmoins que j'aurais donné un point de

vue original et que j'aurais pu
éventuellement faire apprendre des

choses. Cette expérience m'a plu, mais pas
autant que l'invité et le micro-trottoir.

Benoit Chavatte, chronique internationale 

Cléa Duplessis, chronique  



J'avais initialement prévue d'analyser les unes
du lendemain de l'élection mais ce ne fut

malheureusement pas possible. J'ai cependant
décidé de rester dans cette optique de revue de

presse en analysant les unes de journaux qui
étaient sorties le lendemain de l'élection de

Donald Trump en 2016 : il y'avait de la matière !
Ce fut un exercice très plaisant, même si un peu

stressant car il y'a eu très peu de temps entre
l'annonce du confinement et la deadline pour
envoyer l'émission, mais d'un autre côté c'était

très formateur.
Bravo à Tessa, notre secrétaire de rédaction qui

a su parfaitement gérer la situation, en nous
imposant les deadlines nécessaires sans pour
autant nous mettre la pression et en restant

bienveillante

A la base, j'avais prévu d'organiser un
débat avec les membres de l'équipe à
propos des élections américaines sur

mon créneau de billet libre. Mais vu que
le confinement est arrivé juste avant, j'ai
dû revoir ma rubrique assez rapidement.
J'ai donc décidé de parler de la série "Dix

pour cent" que j'étais en train de regarder
et dont j'avais envie de faire découvrir à

d'autres personnes.
Je n'ai pas eu de gros problème technique
sur ma rubrique si ce n'est que j'avais un

peu de mal à bien utiliser l'enregistreur vu
que c'était la toute première fois. On

entend quelques "pops" et le niveau du
micro était trop fort je pense.

Margaux Croizon, Chronique 

Roméo Duhar, Billet libre 



Trouver un invité était la chose qui me stressait le
plus dans cette chronique, surtout au vue du

thème tant animé des élections présidentielles
américaines. Toutefois j’ai été agréablement

surprise de la réponse rapide et favorable de la
politologue Nicole Bacharan, mon invité du jour.

J’ai été un peu déçue des réponses courtes et
pas assez développées de madame Bacharan

par moment, mais je me dis au final que ce n’était
peut-être pas plus mal au vue du format radio.
Un son de qualité moyenne étant donné que

l’interview s’est faite par téléphone. Toutefois, j’ai
adoré produire cette chronique et faire

connaissance avec Nicole Bacharan, une femme
très sympa et très perspicace qui a pu nous

éclairer sur le vote par correspondance aux États
Unis.

Je pense que cette matinale est pour le moment une des
meilleures matinales que j’ai pu réaliser ! Une équipe motivée,
qui a su produire des contenus riches sur un sujet compliqué

et d’actualité : les élections américaines. Cette matinale me
tenait beaucoup à coeur, (j’ai été à l’initiative de ce projet), car
cette année je suis à fond dans les élections américaines (allez

savoir pourquoi) et je voulais faire partager l’importance de
cet enjeu avec les auditeurs. Nous avons ainsi tous travaillé

plusieurs semaines en amont pour avoir des invités de qualité
par exemple. J’ai notamment eu l’honneur d’échanger

pendant 1H30 avec Marie-Christine Bonzom, politologue, et
journaliste sépcialiste des Etats Unis. Cela a été très frustrant
de ne devoir choisir que quelques séquences mais l’interview

sur l’électorat noir était tout de même très intéressant J’ai
également profoté de cette édition spéciale pour proposer
aux auditeurs un portrait de Trump. J’ai appris beaucoup de

choses en fil de mes recherches et en interviewant des
personnes pour en connaître davantage sur un des hommes

le plus puissant au monde. Je regrette que cette matinale n’est
pas pu se faire en direct toutefois, nous avons quand même

pu mener le projet à bien et c’est l’essentiel.

Léa Bouquet, Invité

Solène Robin
Deuxième

invité 



C’était très particulier d’animer une émission
dans un contexte de confinement. Surtout,

c’était extrêmement frustrant de ne pas
pouvoir m’exercer à cet exercice dans les

conditions réelles. Le plus dur était d’essayer
de paraître le plus naturel possible alors que
j’enregistrais des bouts d’animation au fur et
à mesure. J’ai donc essayé de faire de mon

mieux mais je ne suis pas convaincue à 100%
de ma prestation qui manque de spontanéité

à mon avis.

Nous avions prévu une matinale au matin des
résultats en direct, le confinement en a décidé

autrement. Mais tout le monde a réussi a
adapter son contenu et envoyer avant samedi
soir sa chronique. C’est un exercice totalement

différent de celui de régisseur que j’ai dû
effectuer, mais il est aussi interessant : mettre en

harmonie les instruments de chacun selon la
partition du SR. Même à distance la

communication avec la SR et l’Animatrice a
permis une réaction rapide à certains

ajustements nécessaires. Les matinales
enregistrées enlèvent le côté chaleureux et

enthousiaste du studio. J’ai moins l’impression de
faire de la radio seul dans mon lit à minuit à faire

du montage mais cela permet au moins de
produire une émission propre, parfaitement

ajustée, fluide et sans bug.

Amélie Courtet, Animatrice

Arthur Bellier, Réalisation technique 



Être secrétaire de rédaction n'a pas été de tout repos pour
cette matinale. A la création du groupe, le confinement n'était

toujours pas acté, et toute l'équipe avait commencé à produire
son contenu selon l'organisation classique. 

Nous avons ensuite eu environ 3 jours pour changer nos
plans, réécrire une chronqie pour certains afin de permettre à

Arthur de rendre le 1er novembre la matinale montée. 
Toute l'équipe a été réactive et compréhensive, ce qui a

permis de gérer ce contretemps, malgré une ou deux nuits
plus courtes que d'habitude.

La communication avec l'animatrice et le réalisateur technique
a vraiment été très fluide. Cela m'a personnellement permis

de garder le cap et de rester organiser, malgré un
fonctionnement qui sortait du schéma classique.

La modification des conditions de réalisation a également
induit un changement partiel de l'angle de notre matinale, qu'à

nouveau toute l'équipe a su suivre de manière très efficace.
Ainsi, malgré un contexte particulier, je suis très contente du

résultat final et de l'équipe ! 

Tessa Brudieu, Secrétaire de rédaction 


